

Bolloré

= ESCLAVAGE

CAMEROUN

“Germinal
sous les
tropiques”

Kienké, sud-ouest du Cameroun. Plantation de **palmiers à huile** de 9 000 hectares de la **Société Camerounaise des Palmeraies (SOCAPALM)**, ancienne

société d'état privatisée en 1999 au profit d'un groupe belge, **Socfinal**. Ce groupe est détenu à près de 40 % par le français **Bolloré**.

Depuis novembre 2007, les ouvriers ont plusieurs fois fait grève contre leurs conditions lamentables de (sur)vie et de travail. En retour, la police a arrêté leur leader, **Michael Agbor**.

Albert vit depuis plusieurs années en permanence dans la palmeraie. Six jours par semaine, il coupe de lourds régimes de noix de palme. Chaque matin, il s'entasse dans les camions avec ses collègues et le matériel de coupe. Le soir, les camions pleins à craquer font leur dernier voyage à l'entrepôt, et il doit marcher parfois sur **15 km** pour rentrer dans un des 7 campements insalubres installés au cœur de la plantation.

Tarif : **22 francs CFA (3 centim€s)** pour un régime de **15 kg de noix**. Salaire moyen d'Albert : **35 000 CFA**, soit **53 € par mois**, pas



assez pour vivre décemment.

Et les débutants touchent 2 fois moins...

« Les retenues sur nos salaires sont courantes. Nous sommes souvent payés en retard, voire pas du tout. Beaucoup voudraient partir mais ils sont coincés, ils

attendent qu'on paie leurs arriérés de salaire. »

« **Nous sommes les esclaves de la Socapalm.** »

Tiré de l'article de **Fanny PIGEAUD**, paru le 11 mars 2008 dans **Libération**.



Mais curieusement, ça faisait pas la une. Pourtant depuis le Sarko-show sur la Paloma, les Français savent qui est Bolloré.

Ça pourrait les intéresser de savoir que le pote à Sarko est un **esclavagiste**. Qu'il est en train de **raser une des plus précieuses forêts du monde** (bassin du Congo, où vivent les Pygmées) pour planter des palmiers à huile OGM. Qu'il a **financé des guerres civiles** au Congo (Sassou), au Libéria, et bien sûr en Angola.

En France, la liberté de la presse s'arrête là où commencent les terrains de chasse de **BOUYGUES, BOLLORÉ, LAGARDÈRE, TOTAL ET AREVA**.

Or, tous ces groupes aiment particulièrement chasser en **Afrique**.

Donc c'est simple : pour les médias français (Bouygues-Lagardère), le **colonialisme, l'esclavage et le pillage, ça n'existe pas**.

CETTE CAMPAGNE D'AFFICHAGE est menée par un collectif. Certain-es d'entre nous se disent révolutionnaires, d'autres non.

Mais nous pensons tous-tes que le préalable à toute action politique c'est de **faire circuler les infos censurées par les médias de masse** et en particulier la télévision.